



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
08 DE ABRIL 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Carambola de 10 automotores"
	"Dan 900 mil a dos expolicías excarcelados en Pachuca"
	"Tras ataque a Siria, EU y Rusia cruzan fuego... en la ONU"
	"192 INCENDIOS FORESTALES"
	"Celebra IP sistema anticorrupción"
	"PIDEN A SEP PREVENIR VIOLENCIA VS MUJERES"
	"Obliga intenso calor a tomar precauciones"
	"Juez determina que conductor de BMW siga preso"
	"Disputan criminales feria de Cuernavaca"
	"El peso gana tras ataque de EU a Siria"
	"Riesgo de hostilidad grave con EU: Rusia"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-MORENA, De Uno: PRD; Tribus, Preocupadas, Afirma Mendoza: El comisionado nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Isaías Villa González, afirmó que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) únicamente pertenece al excandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. "Es partido de una sola persona", señaló en conferencia de prensa junto al líder del PRD en Hidalgo, Ramón Flores Reyes, secretarios y dirigentes de organizaciones. A dos días de que José Encarnación Ortiz hizo público su apoyo a Morena y fue expulsado como secretario general del sol azteca en el estado, señaló que el instituto político emprendió una "estrategia fallida" a nivel nacional para "aparentar" que el perredismo se desfonda. Sostuvo que los personajes que se han sumado a Morena no tienen un peso político ni electoral real. El comisionado político aseguró que el PRD está "más vivo que nunca" y será factor determinante en el proceso de 2018. Además, afirmó que no dividen a la izquierda. "El PRD no es una persona tan sólo, es un conjunto de liderazgos sociales arraigados en las comunidades", sostuvo. Villa afirmó que por lo menos tres personajes podrían encabezar la candidatura perredista por la presidencia de la república: el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel, y los gobernadores Silvano Aureoles y Graco Ramírez. En tanto, el dirigente en Hidalgo de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Abraham Mendoza Zenteno, afirmó que las tribus perredistas ven con preocupación el crecimiento de este instituto político, lo que pondría en riesgo sus privilegios, por lo que ahora "sólo atinan" a descalificar, sostuvo. "En Morena los dirigentes no tenemos ningún salario, por eso creo que, aunque quisieran sumarse, no tendrían cabida", dijo a Criterio. Señaló que la invitación a sumarse al Acuerdo Político de Unidad por la Prosperidad del Pueblo y el Renacimiento de México es para la militancia de izquierda, no para las cúpulas del Partido de la Revolución Democrática, pues recordó que Morena no realizará alianza en la contienda presidencial de 2018.

(Emmanuel Rincón, página 08)

Milenio-El PRD, sin problemas; Flores niega desbandada

Crónica-Profetiza PRD desaparición de Morena; (Gabriela Porter, página 05)

El Independiente-Apoyo de perredistas, estrategia fallida de Morena; (David Padilla, página 05)

Plaza Juárez-Aseguran no hay desbandada en el PRD; (Ana Luisa Vega, página 5A)

Síntesis-Se alista PRD para renovar dirigencias; (Edgar Chávez, página 04)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-A la nación no le funcionaría un presidente populista: AGM: Advirtió el coordinador de los diputados federales del Partido Encuentro Social (PES), Alejandro González Murillo, que a México no le conviene ni un Presidente populista, ni un gobierno paternalista. En ese sentido y rumbo a los comicios presidenciales de 2018, el legislador federal hidalguense sostuvo que los mexicanos demandan hoy, de quienes aspiran a la Presidencia de la República, propuestas serias y viables, no demagogia. "Ya basta de tanto paternalismo que se ha dado en este país", espetó al ser entrevistado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, donde hizo notar que, pese a lo que algunas encuestas señalan sobre las tendencias hacia algunos aspirantes al Ejecutivo federal, aún falta mucho tiempo para las elecciones presidenciales. "Estamos hablando de año y medio antes de las elecciones, todavía es prematuro todo esto...". **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

Milenio-Demandan propuestas serias para Presidencia; (Redacción, página 10)

El Independiente-A México no le conviene un presidente populista: Murillo; (Redacción, página 05)

Crónica-Circunscribir la revocación de mandato y juicio político: Sostuvo el presidente de la Comisión Operativa Estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Damián Sosa, que insistirán en que el Sistema Anticorrupción local incluya otras figuras legales que involucren a la población, tales como la revocación de mandato o juicio político versus el gobernador. Luego de la plática con la medallista paralímpica, Amalia Pérez Vázquez, en donde plantearon la importancia de la práctica deportiva para la salud, Sosa Castelán reiteró que la transparencia es una exigencia ciudadana, por tanto la clase política debe ser congruente con lo que predica. Tras la aprobación del Sistema Estatal Anticorrupción por parte del Congreso, temas como la revocación de mandato quedaron fuera del andamiaje jurídico, por ello Sosa Castelán dijo que el grupo parlamentario de MC no quitará el dedo del renglón sobre estas propuestas. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

El Independiente-Tras sistema anticorrupción, buscará MC transparencia en Hidalgo; (David Padilla, página 05)

Síntesis-MC busca apoyo financiero para pago de multas; (Susana Jiménez, página 02)

El Independiente-Nueva Alianza, tercero con mayor plazo para pagar multas: El Partido Nueva Alianza tardará 50 meses en pagar remanentes, multas de campaña ordinaria y extraordinaria, así como del ejercicio fiscal 2015, por lo que es el tercer instituto político en Hidalgo con el mayor plazo para saldar dichos compromisos. Durante ese tiempo, el partido magisterial tendrá reducción de 50 por ciento en la prerrogativa mensual que recibe como financiamiento público, según establece el acuerdo INE/CG61/2017. En total deberá pagar 7 millones 325 mil 649 pesos y a partir de este mes el Instituto Estatal Electoral (IEE) comenzará a retener recursos para cubrir en primera instancia remanentes, es decir, recursos públicos no utilizados durante la campaña anterior, por un millón 355 mil 844 pesos. De acuerdo con el esquema de pago, dicho instituto político superará los seis meses de retención para la devolución de remanentes, por lo que a partir de septiembre la deuda será traspasada al comité nacional para concluir el pago restante (832 mil 431 pesos). En octubre el IEE iniciará la retención de 50 por ciento de financiamiento para cumplir con el pago de multas de campaña hasta cubrir 5 millones 491 mil 552 pesos, lo que concluirá hasta enero de 2021. Después iniciará el pago de multas generadas tras la revisión de los informes de gastos durante el ejercicio fiscal 2015, cuya cantidad a cubrir es 478 mil 251 pesos y será saldada en mayo del año referido. **(Manuel Martínez, página 04)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Que el Congreso armonice sobre la autonomía: pide magistrado: Insiste el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEEH), Manuel Cruz Martínez, en la urgencia de armonizar la legislación sobre la autonomía presupuestal para los entes encargados de organizar comicios y órganos jurisdiccionales en la materia, con ello las entidades ya no intervendrán en la definición de recursos. "Todavía se discute en el Senado un agregado a la reforma política, donde establece la autonomía financiera de los tribunales electorales, por ende asumir otro tipo de responsabilidades. Lo que pretendemos es que se haga una gran bolsa para poder unificar criterios". Cabe mencionar que el Senado de la República aprobó reformas al artículo 116 de la Constitución Política, para que las legislaturas locales garanticen la suficiencia presupuestal de órganos y tribunales electorales, esto les permitirá el ejercicio eficaz y oportuno de sus competencias. El juez hidalguense recordó que aunque los Organismos Públicos Locales Electorales y tribunales cuentan con autonomía en sus decisiones, dependen presupuestalmente de los estados, por ello es importante diseñar un mecanismo financiero a escala federal. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

Unidad de Comunicación Social

PLANO ESTATAL

Crónica-Absoluta seguridad: Garantizada la seguridad para los turistas que visitan las diferentes regiones de Hidalgo, durante el periodo vacacional de Semana Santa, afirmó el secretario de Gobierno Simón Vargas. De acuerdo con la Secretaría de Turismo del gobierno del estado se espera una derrama económica por 400 millones de pesos; representa empleos y bienestar para la entidad hidalguense. El compromiso del mandatario Omar Fayad, citó, es mantener la estabilidad y paz social en la entidad, por ello mantienen los operativos en el estado. "Los elementos seguirán actuando y garantizando la seguridad en la entidad para que Hidalgo siga siendo una entidad tranquila y estable a escala nacional, tal como lo señalan los indicadores". El denominador común que nos marca el gobernador Omar Fayad es no tratar mal a ninguna autoridad, hay un pleno respeto a la autonomía de los municipios, se les pide a los alcaldes la coordinación necesaria en el Mando Único, enfatizó. "Será a través de ello como se apliquen acciones conjuntas en materia de seguridad pública y que planteen a tiempo sus necesidades para organizar los operativos necesarios en sus localidades". CASO. La recomendación al presidente municipal de Ixmiquilpan es que tenga una coordinación con las instancias federales y estatales, por encima de los intereses políticos y actores, antes debe prevalecer el interés de los hidalguenses. Destacó que el gobierno del estado está en la mejor disposición de coordinar esfuerzos en beneficio de los hidalguenses y los habitantes de Ixmiquilpan. En los próximos días estará presente la SSPH en la zona para implementar los operativos de seguridad y mantener la tranquilidad que demanda la población. **(Alberto Quintana, página 08)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Cara, recolección de basura en Pachuca: La alcaldía de Pachuca debe pagar de 450 a 520 pesos para desechar cada tonelada de basura que se recoge. Esto, luego de que feneció el contrato con Cambio Verde, empresa que erogaba 349 pesos por cada mil kilos de desechos. La alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, explicó que el "costo real" que el municipio paga por tonelada de basura será la base para determinar si el servicio de recolección se concesiona o no. Además, hizo notar que no se trata únicamente de cubrir los salarios de los trabajadores del departamento de Limpia, sino también jubilaciones y demás prestaciones. Por otra parte, afirmó que ninguna de las empresas que buscan la concesión del servicio de recolección de basura lleva mano en la negociación. Luego de que la alcaldía de Pachuca dio a conocer que al menos cuatro empresas aspiran al contrato, la panista aseveró que la concesión se dará con base en las condiciones que ofrezcan esas firmas. "Nosotros abriremos totalmente la propuesta y ellos concursarán con las mejores propuestas". Aclaró que aún se analiza si el servicio será concesionado o no; agregó que se revisan las "corridas financieras" que implican las propuestas de las empresas. **(Yuvenil Torres, página 05)**

Síntesis-Le apuesta Y. Tellería la concesión de la basura; (Susana Jiménez, página 02)

El Independiente-Notifica TEEH a alcaldía impugnación: El Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) notificó a la alcaldía de Pachuca el juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano interpuesto por la designación de delegado en el fraccionamiento Aquiles Serdán. La alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán señaló que el juicio ya está en manos del jurídico de presidencia municipal. Como lo ha declarado en anteriores ocasiones, recordó que tiene la facultad de nombrar delegados en las colonias de la capital. "Trabajaremos hacia el bienestar de los pachuqueños. "De acuerdo con el juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano bajo el número de expediente TEEH-JDC-025-2017, Aurelio Trejo Fuentes impugnó la designación, por parte de la presidenta municipal, de Edmundo Herrera Cruz como delegado municipal en dicha colonia, pues la consideró "ilegal" y lo privó del "derecho a ser votado por los vecindados para tal cargo público". El juicio será resuelto por la magistrada electoral Luisa Oviedo Quezada, quien también resolvió en favor de regidores y síndico jurídico de Pachuca la demanda en contra de la alcaldesa por pretender firmar convenios sin pedir la autorización del cabildo. **(Víctor Valera, página 06)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** ayer por la tarde se retiraron los pocos activistas que se mantenían en plantón en las inmediaciones de la Comercial Mexicana en Ixmiquilpan, dicen que los bloqueos pasados y las agresiones contra un trailer no van con la idea original del movimiento de resistencia pacífico, a la par de que prácticamente era inexistente la resistencia, pues todo mundo abandonó sus "ideales" ahora el espacio luce vacío y poco a poco retomarán las actividades habituales, aseguran.

: **Que** en el caos de los recursos federales que no llegarán a los municipios de Pachuca y zona metropolitana ya acusan al diputado federal Alfredo Bejos Nicolás por no hacer nada para recuperarlos y es que comentan que la verdadera razón de la inactividad del legislador es los gobiernos que hay en Pachuca y Mineral de la Reforma y que no corresponden al partido de Bejos, así que el asunto es más bien político y a la par de que en realidad, opinan, el diputado así mucho que haga, pues no.

(Redacción, página 06)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Ramón Flores vs Encarnación Ortiz

Esta semana nuestro cuadrilátero estelar presenta la que denominaremos "Función del Despecho", pues se enfrentan cara a cara (o espalda a espalda, según lo quiera usted ver) el líder estatal del PRD, Ramón Flores, y el ahora ex secretario general del sol azteca en Hidalgo, Encarnación Ortiz, quien con bombo y platillo será ungido como nuevo integrante de Morena por el mismísimo Andrés Manuel López Obrador. Como era de esperarse, los perredistas hidalguenses manifestaron su encono ante el asunto y Ramón, ni tardo ni perezoso, suspendió las funciones de Ortiz Ramírez, quien desde hace bastante tiempo ya dejaba ver sus intenciones de abandonar las huestes del PRD para buscar el fortalecimiento de la izquierda que tanto ha anunciado el Movimiento de Regeneración Nacional en su intención de conquistar la presidencia de México en el 2018. Por lo pronto, Encarnación y el ex presidente municipal de Huazalingo, Héctor Martínez, así como el ex diputado federal Miguel Ángel Peña, corrieron la misma suerte y salieron por la puerta trasera del Partido de la Revolución Democrática para llegar como investidos de lujo a las filas de Morena. Eso no les quita los raspones y moretones que les dejó esta abrupta despedida colectiva.

ENTREVISTA FICTICIA

La diputada Liliana Oropeza fue a Estados Unidos a pedirle al vicepresidente Mike Pence y compañía respeto a los migrantes

¿QUÉ PENSÓ CUANDO VIO A PENCE DE FRENTE?

En sacarme una selfie, no espera, esa sí me la saqué; bueno, decirle que respete, que no hay derecho.

¿SUPONEMOS QUE EN INGLÉS?

Of course, my little grasshopper.

¿CUÉNTENOS, QUÉ MÁS COMENTÓ EN LA REUNIÓN?

Que pensarán en las consecuencias de no tener migrantes que hagan los trabajos que ellos aborrecen.

¿HONESTAMENTE, CREE QUE LE HAGA ALGÚN CASO?

Yo creo que sí, se ve que es buena persona en el fondo, aunque se cubra su cabeza con un cono, no sé por qué lo hace.

ALCOHOLISMO

NOS GUSTAN LAS CRUZADAS. En Hidalgo sí que sabemos de "empinar el codo" ya que el alcohol es la principal droga lícita que se consume en la entidad, según autoridades, la segunda es la marihuana.

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Paola Ludlow: Como el perfil al frente del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, Ludlow Tellería enfatiza la importancia de ejecutar acciones que permitan mejorar las condiciones para quienes menos tienen y en ese sentido revertir algunos indicadores negativos que persisten en Pachuca. Sin embargo, trabajan también en la cultura del esfuerzo y por ello impulsan de capacitación para que las mujeres sean autosuficientes.

Abajo-Beatriz Peña: Para la alcaldesa de El Arenal las cosas no son "miel sobre hojuelas" y es que aparte de las cuestiones de logística que se escaparon a su administración en la pasada fiesta en honor al Señor de las Maravillas, esta mujer todavía debe demostrar que su capacidad como mediadora política es concreta ya que en algunos sectores el descontento es más que evidente.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

UNIONES

Por el tema de las vacaciones desde diversas áreas emiten mensajes para que las personas disfruten de esta temporada; áreas como Profeco y Consusef ya han notificado sobre acciones para que los consumidores tengan cuidado con promociones de la época, así como del uso adecuado en dinero en efectivo y plásticos para así no generar deudas innecesarias u otro tipo de complicaciones. Las dependencias de Salud y Seguridad, desde los tres niveles de gobierno, también informan sobre las medidas a considerar en caso de salir de paseos. Los grillitos invitan a ser cuidadoso: lo más importante es la familia.

ADELANTOS

Estos días desde diversas plataformas fue anunciada la visita de Andrés Manuel López Obrador a la capital de Hidalgo, la cual tendrá verificativo este domingo por la mañana: la finalidad es firmar el Acuerdo por la prosperidad y renacimiento de México; un dato interesante es que uno de los personajes que comentan los grillitos asistirá es nada más y nada menos que Julio Menchaca, excandidato a la presidencia de Pachuca.

TEMAS

A propósito del "Día Mundial de la Salud", enfocado en 2017 en campañas en torno a la depresión, Christian Ahued Hernández, jefe del Departamento de Salud Mental y Adicciones de la Secretaría de Salud de Hidalgo, explicó que según cifras de la Organización Mundial de la Salud (OMS) la depresión es la principal causa de problemas y discapacidad en todo el mundo: más de 300 millones de personas viven con ésta, un incremento de más del 18 % entre 2005 y 2015. Profundizó en que a pesar de existir tratamientos para este mal, que en su mayoría afecta a mujeres, más de la mitad de los afectados en todo el mundo no recibe esos tratamientos, esto debido a la estigmatización de los trastornos mentales. Sin embargo, en la entidad buscan el cuidado de la salud mental de la población, con el fin de contribuir a su bienestar y sano desarrollo, esto por medio de diversas estrategias.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Juez determina que conductor de BMW siga preso: Durante los próximos dos meses, Carlos Salomón, imputado por el accidente del automóvil BMW registrado el pasado 31 de marzo sobre Paseo de la Reforma y Lieja y en el cual murieron cuatro personas, seguirá su proceso por homicidio culposo por tránsito agravado en prisión preventiva. Durante la audiencia celebrada en la sala 7 del Tribunal Superior de Justicia, que tuvo una duración de siete horas, la juez de control encontró los argumentos del Ministerio Público lo suficientemente sólidos para que el imputado continúe el proceso legal en prisión; sin embargo, determinó que "no hay certeza, pero sí indicios", de que Carlos Salomón conducía el BMW blanco el día de los hechos. Durante los alegatos de la defensa y la fiscalía se dio a conocer que la probable causa del accidente fue el exceso de velocidad, pues el imputado conducía el auto a no menos de 120 kilómetros por hora sobre Paseo de la Reforma, vía capitalina que tiene como límite máximo para circular 50 kilómetros por hora, aunado a que el conductor no "tomó las medidas precautorias pertinentes, más la falta de pericia que presentó, y que perdió el control direccional del vehículo". Esto provocó que la unidad, según el peritaje de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad e México (PGJCDMX), "volara" sobre la guarnición y el camellón de la avenida; en su paso dañó un árbol, tres Ecobicis y terminara impactándose contra un poste color verde perteneciente a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). **(David Fuentes, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/04/8/juez-determina-que-conductor-de-bmw-siga-preso

La Jornada-Riesgo de hostilidad grave con EU: Rusia: El presidente de Siria, Bashar al Assad, calificó este viernes el ataque con misiles estadounidenses a una base aérea en su país de acción "despiadada e irresponsable", se informó en un comunicado emitido desde su oficina en Damasco. Mientras, el gobierno ruso afirmó que su relación con Washington se deteriorará como consecuencia de la agresión a Siria e incluso podría llegarse a una confrontación grave. En el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Estados Unidos advirtió que están listos para lanzar nuevos ataques contra el régimen de Damasco al día siguiente de haber bombardeado una base aérea en Siria, que reaccionó con furia junto a sus aliados Rusia e Irán. "Estados Unidos tomó una decisión muy mesurada la noche pasada" con el ataque a la base de Al Shayrat, dijo la embajadora estadounidense en la ONU, Nikki Haley, ante el Consejo de Seguridad, que sesionó de emergencia tras el primer ataque de Washington contra las fuerzas sirias. La diplomática enfatizó que "estamos dispuestos a hacer más, pero esperamos que ello no sea necesario". "Todo lo que ha llevado a cabo Estados Unidos, es únicamente un acto idiota e irresponsable, y revela su falta de visión y su ceguera en los planos político y militar", indicó el texto sirio. **(Afp, Dpa, Ap y The Independent, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.jornada.unam.mx/2017/04/08/politica/003n1pol>

Excelsior-El peso gana tras ataque de EU a Siria: El peso logró ayer apreciarse 0. 53% frente a la divisa estadounidense y concluir operaciones en 18. 66 por dólar spot. La paridad se vio beneficiada por el rebote que observó el precio del petróleo, después de que se presionó durante la noche del jueves a niveles cercanos a los 18. 90 por dólar debido a las tensiones geopolíticas, al anunciarse el ataque con misiles de Estados Unidos a Siria. La moneda mexicana terminó la semana con una apreciación de 0. 32%. En ventanillas bancarias el dólar se vendió este viernes en 18. 95 pesos, en promedio. Otro factor que influyó en la apreciación del peso fue el dato del débil reporte de empleo de EU, que despertó la especulación de que la Reserva Federal de Estados Unidos podría tardarse en el proceso de normalización de sus tasas de interés. El peso se colocó como la más fuerte de entre las principales divisas. **(Felipe Gazcón, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/04/08/1156594>

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

: **Que** la campaña de integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores en Estados Unidos continúa y ayer, en Los Ángeles, se comprometieron a reforzarla en defensa de los migrantes como prioridad. Esta vez acudieron Graco Ramírez, de Morelos; Claudia Pavlovich, de Sonora; Miguel Márquez, de Guanajuato; Francisco Vega de Lamadrid, de Baja California; Quirino Ordaz, de Sinaloa; José Aispuro, de Durango, y el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, quienes destacaron la labor de las casas de migrantes.

: **Que** tras la reunión de **Manuel Velasco** con el presidente **Enrique Peña Nieto** en Los Pinos, para abordar temas como el desarrollo de la frontera sur, la zona económica especial de Puerto Chiapas y el Parque Agroindustrial, el gobernador chiapaneco regresó a su estado agradecido del respaldo presidencial y también contento, porque este fin de semana festeja su cumpleaños número 37.

: **Que** en medio de la jornada electoral en la entidad, sin decir nombres, el gobernador de Coahuila, **Rubén Moreira**, afirmó que le preocupa el populismo "holgazán" que destruye el desarrollo y reproduce la marginación. Aunque también hubo tiempo para bromear, pues un grupo de mujeres acompañó el acto con porras para el mandatario, quien dijo que venían de una "prima", y lo mismo ocurrió cuando habló el presidente **Enrique Peña Nieto**, quien acudió a la puesta en marcha del Parque Eólica Coahuila.

: **Que** el ex diputado designado por el Ejecutivo federal, **Augusto Gómez Villanueva**, busca fundar una organización civil para difundir la primera Constitución de la Ciudad de México, con el apoyo de sus ex compañeros de la Asamblea Constituyente. Para tal efecto, aprovechó el encuentro de legisladores, el pasado jueves 6 de abril en el Patio Central de la Casona de Xicoténcatl, para recabar firmas en tanto se realizaban los discursos previos al recurso de reclamación que presentarán ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en respuesta a impugnaciones contra la Constitución capitalina. Hay que recordar que ese constituyente fue el único que se apareció por el acto de entre el grupo de designados por el Ejecutivo.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

¿Quién escucha a Perelló?

El escándalo que acabó con la "cancelación inmediata" del programa "Sentido Contrario", de Radio UNAM, que conducía Marcelino Perelló Valls, uno de los líderes del movimiento estudiantil de 1968, por realizar comentarios misóginos y sexistas sobre el caso de la menor Daphne, víctima de abuso sexual, dejó muy claro no solo el modo de pensar de Perelló, sino también que su programa tiene muy poca audiencia, vaya, no lo escuchan ni en la propia Rectoría de la UNAM, ni en la dirección de la radiodifusora. Tuvo que pasar más de una semana para que se enteraran que el conductor utilizó un "lenguaje misógeno y sexista que se opone a los valores promovidos por esta casa de estudios". Hasta que las redes sociales detonaron el caso la UNAM se dio cuenta de que uno de sus locutores utilizó una emisora universitaria, financiada con fondos públicos, para "normalizar la violencia y oponerse al concepto de equidad e igualdad de género". Habrá que revisar la fonoteca para saber cuántas veces antes se pudo utilizar "lenguaje que se opone a los valores promovidos por la Universidad". Entonces, quizá sea necesario otro cese, pero esta vez en un lugar más alto del organigrama de la emisora. O podría haber un poco de honestidad y antes de que llegue el cese venga una renuncia que evite mayor desgaste de la máxima casa de estudios y de la estación.

Los marielitos del PRD

Perredistas ociosos se pusieron a hacer una lista de algunos de los cuadros que han dejado las filas del PRD para irse a los cálidos brazos de Morena o a acompañar a Andrés Manuel López Obrador. La lista, que suma 114 nombres, tiene personajes de todos los niveles, senadores, diputados, un ex gobernador y funcionarios públicos de diversos gobiernos perredistas. Otra cosa en común es que en la parte central de la lista se apuntan algunos "pecadillos" en

Unidad de Comunicación Social

los que han incurrido muchos de los hoy ex perredistas. Llama la atención que en la lista hay temas que van desde asociación con el narcotráfico, complicidad en crímenes diversos como homicidio, corrupción, hasta abuso sexual. La relación, nos dicen, es vista en perspectiva, e interpretada como una ventaja el que esas bombas de tiempo se hayan ido del PRD y exploten en otro instituto político. Algunos de los perredistas aseguran que la mayoría de los que están en la lista podrían ser nombrados como Los marielitos del PRD, en referencia al éxodo de cubanos, indeseables para el gobierno de Cuba, a quienes se les permitió salir libremente del puerto de Mariel, hacia Estados Unidos.

"Coquetas" cabilderas en la Cámara de Diputados

Diputados federales detectaron a las cabilderas del Partido Verde, que lograron entrar al salón de plenos de la Cámara de Diputados para "presionar" a los legisladores con el fin de que aprobaran la iniciativa del Verde que prohíbe los delfinarios en todo el país. Nos cuenta el perredista Jesús Valencia que se trata de las señoritas Mónica y Laura Hernández de "Sí Esperanza Animal", vinculadas a la organización Animal Hearts. Valencia reportó que ellas también acudían a la Asamblea Constituyente a "amenazar" a los legisladores sobre temas ambientales o de animales. Este jueves, los diputados Jesús Valencia, Ariadna Montiel (Morena) y Adán Pérez (MC) denunciaron que al interior del salón de plenos había cabilderas del Partido Verde "presionándolos" y "amenazándolos" para que votaran a favor del dictamen, porque si no iban a exhibir que estaban a favor del maltrato infantil. "Sólo para confirmar lo expresado por nuestra compañera diputada de Morena. Yo personalmente recibí a una joven que, de manera muy coqueta, me vino a solicitar que cambiara yo el sentido de mi voto, y no es diputada, nunca la hemos visto aquí. Es inadmisibles que se permitan estas prácticas en este recinto", expresó don Adán.

Le fallan al Verde los propios y los aliados

Nos cuentan que, el pasado jueves, en las manos de las bancadas del PRI y del Verde en la Cámara de Diputados estuvo la posibilidad de aprobar solos la iniciativa para prohibir los delfinarios en todo el país, sin embargo el ausentismo de algunos legisladores lo impidió. Nos cuentan que el PRI tiene hasta ahora 207 diputados y el Verde 41, por lo que entre los dos suman 248 votos, y más los 16 votos que les dieron el Panal y el PES hubieran alcanzado 264 votos, es decir, no hubieran necesitado de la oposición. Sin embargo, de 207 priístas solo asistieron 148 y de 41 verdes sólo llegaron a votar 36. Al ver dichos números, la oposición no dudó en salirse y reventar el quórum para evitar la aprobación de este polémico dictamen. ¿Será por eso la molestia del coordinador del Verde, Jesús Sesma?

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

COMO no queriendo, el canciller Luis Videgaray ha ido cambiando las representaciones mexicanas en el extranjero para ajustarlas a su estrategia. A LA embajada en Canadá, que ocupaba Agustín García-López, llega Dionisio Pérez Jácome, ex subsecretario de Hacienda y ex titular de la SCT. Con ello, ya puso sobre el tablero a los alfiles que les tocará operar la renegociación del TLC de Norteamérica. **LO QUE NO** ha cambiado es que, en el reacomodo, no faltó el político de toda la vida que salió premiado con una embajada: el ex gobernador de Puebla Melquiades Morales, quien se va a representar a México ante Costa Rica. . . ipura vida!

POCOS se dieron cuenta, pero el recién detenido Ricardo Yáñez, ex titular de la Comisión de Vivienda de Chihuahua con César Duarte, es hermano de Francisco Yáñez, el operador de Elba Esther Gordillo. **Y MIENTRAS** Ricardo enfrenta una acusación por peculado, Francisco es recordado en Chihuahua por el escándalo que desató al abogar por la hermana de su pareja sentimental, Beatriz Enríquez, a quien atraparon traficando drogas. **ESE CASO** le costó la dirección de la Lotería Nacional y, tras la detención de Gordillo, su nombre ha salido varias veces a colación en los procesos abiertos contra la profesora. Vaya par de. . . hermanitos.

EL DESCONTÓN que los incondicionales de Rafael Moreno Valle le dieron al ex alcalde panista de la angelópolis, Eduardo Rivera, retumbó en la CDMX y hasta el Estado de México. **LOS DIPUTADOS** cercanos al ex gobernador poblano inhabilitaron para el servicio público a Rivera por 12 años, cerrándole la puerta a una posible candidatura

Unidad de Comunicación Social

a gobernador, pero también le dieron un recargón a Margarita Zavala y a Josefina Vázquez Mota. **Y ES QUE** Rivera, además de ser muy cercano a la ex primera dama, acaba de ser nombrado delegado del CEN del PAN en tierras mexiquenses y es uno de los operadores de la candidata panista a la gubernatura. **PARECE** que Moreno Valle está aplicando en el PAN aquello de: o estás conmigo, o contra mí.

BUEN RELAJO se armó en Hermosillo ahora que el Ayuntamiento decidió cambiarle el nombre al Boulevard Ganaderos, una vialidad importante en esa ciudad, para ponerle Manlio Fabio Beltrones. **CLARO** que el alcalde priista Manuel "Maloro" Acosta ganó puntos con un peso pesado de la política sonorenses y nacional. Pero, a cambio, recibió críticas de muchos ciudadanos que nomás no ven bien el culto a la personalidad.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

CÁLCULO POLÍTICO

